

CARLOS CALDERÓN RUIZ DE GAMBOA
GOBERNANTES DE CHILE
De Pedro de Valdivia a Eduardo Frei Ruiz-Tagle
Editorial La Noria, 1995

"Doscientos setenta años de gobernantes elegidos por la monarquía española y ciento ocho más y cuatro años de régimen republicano forman los brazos de la historia política nacional. En suma 434 años coleados de personeros que alcanzaron el máximo honor que un reino o una república puede ofrecer a sus habitantes: la primera magistratura".

Novedosa y didáctica forma de encasar la historia nacional es ésta de enumerar los gobernantes que ha tenido el país desde sus albores al presente. En torno a estos nombres se teje la historia.

La sucinta información acerca de cada uno de los responsables de la conducción del país en un momento dado, es por cierto un incentivo poderoso para recordar hechos que dieron pasado, carácter, dimensión, que sustentan el presente y que se proyectan a nuestro porvenir.

Gürtamente algunos de los nomenclados no alcanzaron mayor proyección política y otros en cambio, vivieron períodos fructíferos en la consolidación del ideal republicano. Corresponde a Mateo de Toro y Zambrano y Ureta

OCCIDENTE N° 354

ABRIL - MAYO - JUNIO 1985

Eugenio
García-Díaz

p. 56

RECHOS DE LA CULTURA

CARLOS CALDERÓN RUIZ DE GAMBOA



GOBERNANTES DE CHILE
De
Pedro de Valdivia
2
Eduardo Frei Ruiz-Tagle



EDICIONES LA NORIA

cerrar el capítulo colonial de nuestra historia, como Gobernador y recibir los nuevos tiempos de la Independencia en calidad de Presidente Perpetuo de la Primera Junta Nacional de Gobierno.

Y la historia la escriben los hombres con sus actos, con su decir, con el testimonio que de ellos ofrecen sus contemporáneos. Sin duda que en el trasfondo del proceso germinal de la nacionalidad quedan capítulos que el transcurrir de los años van mermando en la memoria colectiva, sólo de ellos se tiene un eco difuso. Es la historia de los pueblos, sus hijos aman aquél recuerdo que satisface el corazón ciudadano.

En este conciso vademécum que anota Carlos Calderón Ruiz de Gamboa, se señalan con objetividad, dentro de la consideración del espacio que se concibió para cada biografía, en mérito a la extensión propuesta para el libro, las características principales de los gobernantes y de su entorno, con una capacidad de síntesis que es de destacar.

No tiene otro fin el libro que el de entregar cronológicamente esta galería de nuestros gobernantes, incitarnos a restaurar en nues-

tra memoria algunos nombres que inevitablemente se olvidan. 163 gobernantes, desde don Pedro de Valdivia a nuestro actual mandatario, don Eduardo Frei Ruiz-Tagle.

Toda la historia patria ha pasado por la conducción de estos hombres, ningún espacio de tiempo, a nuestro precario juicio, es suficiente para juzgar a cada gobernante, cada uno de ellos perteneció a su tiempo, a sus vicisitudes, a las grandes y también a las miserias, los gestos nobles y las actitudes de soberbia, todo fue posible, y todos en algún momento somos protagonistas de esta larga historia.

ABRIL - MAYO - JUNIO 1985 p. 57

Gobernantes de Chile [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gobernantes de Chile [artículo] Eugenio García-Díaz. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)